

Compte-Rendu du voyage dans LES POUILLES (Italie) du 20 au 27 mai 2025

C'est Yves de Touraine Excursion qui nous attend sur le parking de Thélème pour rejoindre Orly vers 12h.

Tout le monde est à l'heure et c'est même avec un peu d'avance que nous partons.

Tout allait donc pour le mieux quand des motards de la gendarmerie nous font signe de quitter l'autoroute vers une aire de repos pour y effectuer un contrôle d'identité de tous les passagers du car. Heureusement, aucun repris de justice parmi nous. Nous repartons et arrivons au comptoir de Voyage Gallia à Orly 2 à midi pile.

Après un vol sans encombre, nous sommes accueillis par Angela à l'aéroport de BARI.

Le dîner pris, chacun bien fatigué, regagne sa chambre pour être en forme le lendemain.



Après le petit déjeuner, nous gagnons TRANI à une demi-heure de notre hôtel. Cette station balnéaire de 55000 habitants est particulièrement remarquable par ses constructions en pièces blanches et sa cathédrale impressionnante. C'est une destination prisée en bord de mer notamment auprès des italiens chics qui aiment se balader le long du port et manger dans les restaurants en bord de mer. Mais Trani est également la capitale du raisin de Muscat et c'est tout naturellement que nous sommes invités à une dégustation de vins. Les avis sur le vin sont partagés. Le Muscat est fort en alcool, rien à voir avec le notre mais pour

les Italiens c'est "le meilleur du monde", CQFD...

Après un déjeuner simple dans une ferme, nous gagnons le célèbre CASTEL DEL MONTE.

Œuvre architecturale médiévale unique, le château fut achevé en 1240. L'emplacement du château, sa forme octogonale parfaite ainsi que la précision mathématique et astronomique de son plan reflètent la parfaite éducation et la large vision culturelle de son fondateur, l'empereur Frédéric II.

Malgré le débit infernal de notre guide Italienne du moment, nous avons compris qu'on ne sait pas aujourd'hui si ce château était une forteresse militaire, un lieu de villégiature, des thermes ou tout autre chose. Et il y a même peu de chance pour que Frédéric II, y ait mis les pieds un jour. En l'absence d'écrits historiques, tout est hypothèse.



Jeudi. 1h30 de route dans une plaine immense et luxuriante en termes d'agriculture, nous amène dans les premiers lacets du promontoire du GARNAGO où est perchée tout en haut, la ville de MONTE SAN ANGELLO. Un vent frais nous rappelle que nous sommes à 800 mètres d'altitude.

Symbole de Monte Sant'Angelo, la basilique a été construite à l'endroit où l'archange Michel est apparu pour la première fois dans une grotte.

L'accès à la Basilique se fait

en descendant 86 marches.

L'après-midi nous visitons le centre historique de BARLETTA. Rien de bien surprenant si ce n'est la grande statue de bronze de la période Romaine et son immense forteresse style VAUBAN qu'on avait le loisir de visiter mais que certains ont décliné au profit d'un entraînement de parade militaire.



Départ matinal vendredi pour une journée chargée et changement d'hôtel oblige, il faut descendre les bagages. Deux heures de route après et, aidés par Angela, quelques blagues avec notre "bel Albert", nous arrivons à ALBERRO BELLO.



Alberobello est connue pour ses trulli, des maisons en pierre blanchies à la chaux aux toits coniques. Le quartier de Rione Monti, au sommet d'une colline, en compte des centaines. Nous visitons le Trullo Sovrano, sur 2 niveaux, datant du XVIII^e siècle. Le mobilier et les outils du Museo del Territorio Casa Pezzolla reconstituent la vie quotidienne dans les trulli, telle qu'elle était il y a des centaines d'années.

De mon point de vue ALBERRO BELLO est l'incontournable des POUILLES.

Après le déjeuner à quelques encablures de là nous visitons LOCOROTONDO, typique par ses jolies petites ruelles et ses maisons blanches, puis vient CISTERNINO qui est plus authentique avec moins de touristes, c'est superbe.

Départ aux aurores une nouvelle fois ce samedi en direction de MARETA. C'est une ville vraiment surprenante avec ses maisons accrochées au coteau et empilées les unes sur les autres dans un désordre parfaitement organisé et dont nombreuses sont semi-troglydites. Nous passons d'une ruelle à l'autre avec difficulté, tant la pente est importante. Nous avons fait intervenir des taxis pour véhiculer les personnes moins mobiles. Nous terminerons la journée par la visite de la maison-grotte Sasso, peu différente des troglo français.



Dimanche, enfin une grasse matinée pour un départ à 9h seulement en direction de GROTTAGLIE, la ville de la céramique où justement nous attend un artisan céramiste qui nous fabrique une poterie en quelques minutes tout en nous décrivant les étapes de la fabrication des céramiques. Puis nous passons par l'incontournable boutique.

Un petit tour dans le quartier "Li cerenn'ri" nous permettra de compléter nos achats de faïence. Nous sommes aussi émerveillés par la beauté des Bougainvilliers.

L'après-midi notre guide nous commente la visite du musée préhistorique de TARANTE où y figure des céramiques exceptionnelles de conservation. Puis visite de la vieille ville où se mélange des quartiers restaurés aux quartiers abandonnés.

La visite de LECCE, lundi, nous permet de découvrir l'amphithéâtre Romain daté entre le I^{er} et le II^e siècle et mis au jour au siècle dernier. Il est tellement en parfait état qu'on pourrait penser qu'il sert encore. Nous sillonnons les rues pour y découvrir l'architecture Baroque, mais bon... La basilique de Santa Croce offre un exemple éblouissant de l'art baroque de Lecce.



L'après-midi nous amène à OSTINI, « la ville blanche ». C'est un bourg médiéval qui semble avoir été sculpté dans un bloc de craie. L'histoire des maisons blanches :

L'apparition des façades blanches à Ostuni remonte au temps de la peste du XVII^e siècle. Les autorités locales décidèrent de blanchir toute la ville à la chaux afin d'en éclairer tous les recoins, afin de capturer les lépreux.

Nous terminons la journée sur la visite d'une huilerie où l'occupant des lieux nous détaille toutes les sortes d'huiles d'olive et leurs procédés de fabrication.



Mardi, c'est notre dernier jour que nous commençons par la visite de POLIGNANO A MARE, cette petite ville charmante perchée en haut de falaises calcaires, est célèbre pour la transparence bleutée de la mer qui la borde. Après le dernier déjeuner avec notre guide, direction BARI VECCHIA, une presqu'île au Nord où est concentré la vieille ville de BARI et qui est notre ultime visite de ce séjour

Depuis l'aéroport de BARI direction PARIS-ORLY puis MONTS pour un retour sans encombre.

Je retiendrai de ce séjour dans cette très belle destination que sont LES POUILLES, un programme de visites très bien construit par VOYAGE GALLIA et l'excellent choix de l'hôtel LO SMERALDO, bon et très généreux en restauration. Je note également la très bonne prestation de notre guide ANGELA et aussi l'avantage incontestable d'avoir bénéficié des audioguides pendant tout le voyage. Je remercie aussi tout le groupe pour la belle ambiance qui a régné pendant tout notre séjour.

Christian VIET